

Archevêché de Québ c, 2 janvier 1905.

Le Révérend M. J.-Ed. Leclerc, curé de Saint-François, I. O., décédé ce matin, était membre de la Congrégation du Collège de Sainte-Anne, de la Société ecclésiastique de Saint-Joseph et de la Société d'une messe, *section diocésaine*.

J.-CHS BEAULIEU, ptre,
Ass.-Secrétaire.

LETTRE

des Archevêques et Evêques du Canada
à l'Éminentissime Cardinal Richard
Archevêque de Paris (1)

A Son Eminence Illustrissime et Révérendissime
le Cardinal Richard,
Archevêque de Paris.
Eminentissime Seigneur,

Sa Sainteté Léon XIII, en jetant un regard attristé sur le monde, constatait que l'Eglise de Jésus-Christ traverse des temps remplis de troubles, et qu'une longue et redoutable tempête l'accable de maux cruels: *In temporibus Ecclesie turbulentissimis diuque prementium malorum sæva tempestate*. (Office du S. Rosaire.)

Les événements qui se passent sous nos yeux, particulièrement à Rome et en France, ne justifient que trop la justesse de

(1) Par un sentiment de discrétion qui s'imposait, nous n'avons pas voulu publier ce document de si haut intérêt, avant que son vénérable destinataire ne l'eût communiqué lui-même à la presse de France. Maintenant que des journaux de Paris l'ont fait connaître à leurs lecteurs, rien ne s'oppose plus à ce que nous le publions ici. Cette publication, nous ne pouvons plus d'ailleurs la faire qu'à titre documentaire, puisque plusieurs journaux canadiens ont déjà reproduit cette Lettre d'après la presse de Paris; toutefois nous tenons pour bien des motifs à enregistrer dans nos pages une pièce aussi importante au point de vue de nos relations religieuses avec la France. R.E.D.